

Trabajo

PERIODICO SINDICALISTA - LIBERTARIO
(Adherido a la A. A. I.)

Aparece los sábados

Redacción y Administración:

CUAREIM, 1321

Teléf. La Uruguaya 2429-Colonia

PRECIO: 3 CENTS.

Suscripción mensual: 20 centésimos

ARGENTINA:

No. sueldo: 10 centavos | Susc. mensual: 60 centavos

Giros, a nombre de PLACIDO A. RODRIGUEZ

LOS GRANDES PROCESOS A LAS IDEAS

SACCO Y VANZETTI NO ESTAN AUN LIBRES

El proletariado, solidarizándose con las víctimas de la burguesía, puede salvarlos

La agitación mundial cortó la corriente eléctrica destinada a fulminar a Sacco y Vanzetti. Pero no hay, aun con ese triunfo, como cantar victoria; como confiar en que la justicia será en definitiva tal, digna de ese nombre. La interrupción puede ser transitoria, si la causa que la motivó, la protesta de todos los hombres sanos de espíritu, cesa de actuar sobre la conciencia burguesa de los jueces. Hay que salvar esas dos vidas, por amor a la misma justicia; porque no se consume ese crimen premeditado por una policía que entiende que el mejor modo de detener la marcha del mundo, es asesinar a los que están convencidos de que esta sociedad que se dice democrática, igualitaria, de libertad y fraternidad, lo es de tiranía de unos hombres sobre otros, de desigualdades, de esclavitud, de odios y antagonismos.

A Sacco y Vanzetti se les condenó por ser anarquistas. Su proceso es un proceso a las ideas. El delito que se les atribuye, no lo realizaron ellos, como lo prueban las declaraciones de los mismos testigos presenciales del hecho, insospechables de parcialidad, de complacencia, por su misma posición social, su nacionalidad, sus ideas.

No hay necesidad siquiera de argumentar mencionando nuestras opiniones sobre los delitos y la delincuencia, sobre el ideal de justicia, sobre la lucha fatal e inevitable entre los oprimidos y los opresores, los tiranizados y sus víctimas, los explotadores y los explotados. Dentro del mismo concepto de legalidad, cabe la defensa de nuestros dos compañeros, porque a todas luces su inocencia está demostrada.

Es más; podríamos recordar a los jueces, que cuando los anarquistas han realizado algún hecho sangriento, no han recurrido a la negativa vergonzante, y aún sabiendo que en ello les iba la propia existencia, han proclamado muy alto su «delito», lo que para los jueces era un delito, y para su conciencia de hombres a quienes el sufrimiento de las multitudes torturaba, un deber moral, más grande aun del que supone extirpar todo lo que produce enfermedades, dolores físicos, la muerte misma, aún debiéndose todo esto a causas inconscientes del mal que hacen, mal necesario a su propia existencia, en tanto que los males que origina el régimen social presente, no se les ocultan a los burgueses y políticos, ni es para ellos absolutamente necesario realizarlos, desde que también podrían vivir en una sociedad en la que no hubiera quien detentando los medios de producción pudieran condenar a la ociosidad y la miseria a sus semejantes, quienes apropiándose de una parte del valor del trabajo redujeran a otros a vivir careciendo de lo necesario, y quienes atribuyéndose a sí mismos el derecho de gobernar, sometieran por la fuerza a los demás a la obediencia.

Hay que salvar a Sacco y Vanzetti. Hay que librarlos de las garras de la «justicia» burguesa. Y hay que hacerlo por amor a la justicia, y por solidaridad y para hacer entender a la burguesía de todos los países, que ningún compañero está solo, sin amparo, débil frente a la iniquidad capitalista, sino que los trabajadores de todo el mundo se solidarizan con cada uno de sus compañeros, y fuertes por su conciencia y su unión, se encuentran capaces de defender a los que la burguesía elige como víctimas, creyendo, ilusos, que con prender a algunos hombres, puede atomizar a los demás, oscureciendo en sus mentes las ideas de justicia y libertad, que en ellas están grabadas a fuego.

Trabajadores: ¡Por la libertad de Sacco y Vanzetti! ¡Todos firmes y resueltos!

Es mofarse afirmar que el Estado comunista, en Rusia, marcha hacia la desaparición del Estado, hacia el comunismo libertario; quien lo dice, miente; quien lo cree, es un imbécil. Villkén.

TRABAJADORES: Concurrid hoy sábado 26 a las 21, al mitin que pro-libertad de Sacco y Vanzetti se realizará en el local del Sindicato Unico Gastronómico, Cuareim 1321, organizado por la Alianza Anárquica Internacional.

Por dos inocentes

Dos hombres, dos proletarios, dos inocentes están amenazados de muerte en la República de los Estados Unidos. Están amenazados de muerte por un delito que no han cometido y que se les atribuye sólo porque son obreros que luchan para conseguir la emancipación de sus hermanos.

La burguesía Norteamericana, más ladrona y más feroz aún que las demás burguesías, no conoce límites cuando se trata de defender los millones que obtiene del trabajo y de las penurias de los trabajadores. Desde la muerte de los mártires de Chicago, condenados a la horca en 1887 por una justicia vendida, hasta las masacres recientes de West Virginia, toda la historia que trata de los trabajadores es una historia de sangre y de lodo. Y ella no se detendrá frente al nuevo delito si no se ve amenazada por la explosión de una protesta mundial.

¿Permitirá el proletariado que la nueva infamia se cumpla?

Cierto es que el proletariado norteamericano, antes que cualquier otro, tiene el deber — puesto que tiene la posibilidad material — de impedir que el crimen se cumpla.

Pero una protesta clamorosa del proletariado de todos los países no quedará sin efecto, sobre los gobernantes de los Estados Unidos, y más todavía sobre el proletariado norteamericano, que ha de sentir vergüenza de su inercia y procederá hacia una acción más eficaz.

Que todos los proletarios del mundo, que todos los hombres que aman la causa de la justicia y de la civilización, hagan sentir bien alta su voz de protesta, en todos los modos posibles!

ENRICO MALATESTA.

MIENTRAS EL VERDUGO ESPERA

... Essi nati a l'amore, a cui l'aurora
De l'avvenir sorride
Ne se limpide front, odino ancora,
Come chi molto vide. (Carducci)

Pasan lentos los días, angustiosos. Sobre la fortaleza de Dedham pasa una gran ala de luto: martillea, la espera, y destila gotas vivas, de sangre.

¿Surgirá para los condenados, el día del martirio, con el repicar de su última agonía? Y el otoño, besará con sus hojas marchitas, en una tarde triste, la tierra que esconde aquel precoz ocaso de vidas?

Pasan lentos los días, angustiosos, en la prisión de Dedham.

En la gran tragedia que pesa sobre los trabajadores del mundo, la oscura tragedia de Dedham golpea, corazón vivo en tormento, se ensancha, mancha roja de martirio, agoniza, pálido rostro de pasión...

En la espera de la hora última, el ánimo de los dos reclusos, tiene la serenidad de los fuertes: la grandeza, que puede mirar más allá de la vida, porque el silencio, la soledad, la meditación, acorazan el corazón y le dan la pureza y la tenacidad de los héroes.

¿Sólos, entonces, verdaderamente sólo en el gran vacío que precede la amargura? ¿Suspendidos de la cruz, nadie bañará los labios a esos cristos de las barricadas?

¿No crecen alrededor de la prisión las flores de la solidaridad fraternal? ¿No pulsán con temerosa ternura los corazones de los hermanos, no rompen las retortas, no cambian el curso del destino?

¡Oh, ellos quieren la vida! Qué importa si ha sido una cruz, una expiación, un tormento, una maceración infinita!
Se quiere vivir, se ama la vida,

hasta cuando, cansado y abatido, ella dice: camina, y tú no sabes por qué sendero; hasta cuando ella dice: prosigue, y tú tienes los pies lastimados; hasta cuando te grita: cobarde y tu caes por el cansancio y el dolor; hasta cuando te ha dejado sólo y ha segado todos tus sueños, y ha pisado tus alas rotas... y tú perdías, del corazón, un hilo rojo de sangre!...

Y era ese, entonces, el porvenir soñado por los dos reclusos, cuando un día salieron en busca de pan y de trabajo?

¡Oh, cuán inmenso era el mar! ¡Oh, cómo el alma se ensanchaba frente de aquel azul sereno, que escondía la tempestad en un puerto de reposo y de paz!

La historia de los dos condenados de Massachusetts es la historia de todos los inmigrantes cargados sobre sus hombros harapos, miserias y dolores, cerraron con secretas lágrimas, la puerta de una humilde casucha, y partieron en pos de una vida mejor...

¿Los ha recordado la patria? Los ha seguido, protegido, cual madre amorosa, les ha llevado alguna vez la cruz que tanto pesaba sobre sus hombros?

A cientos, a miles, han partido en el vientre infecto de las naves, hacia el ignoto; sin una meta, sin un apoyo... corazones heridos en el gran tumulto del mundo... a los quince, a los veinte años!

Cuando uno es joven todavía y quiere vivir, y quiere cantar, y ve luz en todas partes, y el corazón necesita soñar para latir; a los quince, a los veinte años... marcha hacia lo ignoto, sin un afecto, sin un cariño, sin una ayuda; se estibador, se albañil, minero... cualquier cosa con tal de ganarte la vida!

El corazón se cierra en ese tormento sin paz; la boca se hace fría y el alma lucha consigo misma!

Es el calvario de los hijos del pueblo. Deben, con la miseria, combatir el destino; y sobre su miseria construir el porvenir; deshacer su vida, envejecer a los treinta años!... Sólo, por el mundo, tan vasto y tan variado...

Abandonados, como trapos, sobre los bancos de embarques o de desembarque... por las calles de las ciudades americanas, donde el capitalismo oprime esos desperdicios de todas las naciones. Sólo... mientras la vida resplandece, fascina y tira sus redes; fustigados por el dueño del oro, porque pobres, porque humildes, porque extranjeros. ¡Y ¡guay! si el emigrante se acuerda que tiene derechos y que es hombre, si intenta hacerse una patria uniéndose con sus hermanos de miseria, si levanta la frente para mostrar su martirio, para decir que se siente más hombre que sus opresores. Entonces se le ata, se le aprisiona, se le deporta, o se le calumnia para llevarlo a la muerte.

Escuchad la historia de algunos de ellos y si tenéis un hogar afectuoso, y si tenéis el pan asegurado, y si sabéis leer en la mirada toda su vida de martirio, sentiréis la necesidad, el deber de arrodillarlos para amarlos y besarles las manos.

Esta es, compañeros, la historia de Sacco y Vanzetti.

¿Qué ha sido, para ellos, la vida? — La miseria en Italia; la separación dolorosa del pasado—dolorosa también cuando este pasado está hecho de miserias y de amarguras. Luego la llegada en el país del oro: la desilusión, la desocupación. Después, el trabajo extenuante de todos los días; la lucha por una idea: las esposas, la prisión: la condena a muerte!

Nada han hecho. Pero el gobierno quiere que ellos mueran, porque han declarado que es delito la explotación del hombre por el hombre; porque han denunciado el martirio de otros miles de compañeros; porque han levantado sus brazos cargados de cadenas; porque han hecho ver el surco profundo que marcado ha el dolor en sus rostros; porque han dicho que ellos también son energías que pueden querer, que ellos también son corazones, que pueden amar.

Y los jueces de Dedham, con su bellaca difamación, le han tejido el sudario.

Los condenados pertenecen a la gleba que va errante por el mundo, y sobre quienes todo pueden echar sus escupidas de hiel.

Pero todavía hay alguien que los recuerda, hay alguien que los saluda, que golpea a las rejas de la prisión y les dice: ¡viviréis!

Viviréis por voluntad de los que trabajan y sufren; por voluntad de todos nosotros; por voluntad de las patrias del dolor y de la miseria, por voluntad de los que, en la patria, trabajan, sufren y la cultivan, y que por doquier la representan por su valor y su grandeza.

El torbellino del otoño, con sus hojas yertas, no besará dos tumbas recién abiertas, y el verdugo no reirá sobre dos vidas tronchadas, si los brazos de todos nosotros, de todos los que trabajan y sufren, sabrán juntarse para romper las retortas y cambiar el curso del destino!

VIRGILIA D'ANDREA.

La silla eléctrica

La prisión estaba sumergida en un profundo silencio y con sus innumerables ventanas iluminadas, parecía uno de esos castillos encantados que los viajeros de las fábulas, encuentran en las profundidades de los bosques misteriosos. Las estériles siluetas de dos cañones fuera de uso guardando la entrada, mostraban sus negras sombras sobre la nieve húmeda.

Apenas abierta la puerta, fuimos recibidos en un elegante gabinete ornado de grandes revestimientos de madera esculpida, vivamente iluminado.

A las 5 h. 50, el director de la prisión, un hombre canoso y de aspecto benévolo, nos hizo signo de seguirle. Marchamos a lo largo del muro, hasta una pequeña puerta, alumbrada por una lamparilla eléctrica. La puerta se abrió para darnos paso. Un taciturno y hosco guardián vigiló nuestra entrada. Nos revisan...

Recuerdo haber atravesado tres o cuatro pequeños corredores, cuyas ventanas obstruidas por gruesos y pesados barrotes blancos, dejaban apenas filtrar una luz mortecina. Nuestros pasos eran amortiguados por la tierra removida.

Un silencio pesado y angustioso, a pesar de haber millones de criaturas en el enorme edificio, parecía simbolizar sus dolorosas penas invivibles...

Una gran habitación cuadrada, extremadamente vulgar, con revestimientos de madera amarilla hasta la mitad de las paredes, cubiertas de bandos blancos. Una cuerda tendida, separaba nuestros asientos del lugar destinado para la ejecución. Al fondo, algo así como un armario gigantesco del cual partían los hilos de la ener-

Gran Pic - Nic Familiar

a total beneficio de

"TRABAJO"

En el Prado

NOVIEMBRE
27
DOMINGO

Tranvías que dejan a la entrada del campo o muy cerca: el 41, 44, 47 y 49, de la Comercial. El 2 de la Transatlántica

Entradas: Hombres 0.20
Mujeres 0.10 Niños, gratis

Un día de sana expansión y alegría para nuestras familias. Un día de campo, de aire y de sol para la familia anarquista

He aquí el programa:

Por la mañana

A LAS 8: Apertura de la exposición improvisada al aire libre, de artes e industrias e inauguración del correo «rítuga», a pedido y por señoritas.
A LAS 9: Juegos y deportes infantiles con premios.
A LAS 10:30: Juegos y deportes para señoritas, con premios.
—Inauguración del bazar rita.

Por la tarde

A LA 1: «Hilo del Pueblo» por la banda; a continuación baile familiar hasta la 1:30
A LA 1:30: Los niños que declaman poesías, harán oír su repertorio.
A LAS 2: Baile familiar.
A LAS 2:30: Los niños AMERICAN-BOYS zapatearán unas piezas y los compañeros Nijoli y Diaz harán algunas imitaciones y zapateados americanos de su repertorio.
A LAS 3: Baile familiar.
A LAS 3:30: El aficionado violinista Juan Larroira ejecutará algunas piezas clásicas de su repertorio.
— Los compañeros Ullbarri y Noriega declamarán poesías.
— Lectura de los trabajos literarios que hayan concurrido al certamen.
A LAS 4: Baile familiar.
A LAS 4:30: — Recuerdos del picnic con autógrafos de los publicistas nuestros que el público solicite.
— Recital de violines y violoncello que dirigirá el artista Juan Dándalo.
— Sorteo de la gran rita cuyos premios consistirán en una mesita de centro y de cedro con un ramo de flores artificiales, el primero; un par de botines de hombre o señora según lo desee el agraciado, de seis pesos y sobre medida, el segundo, y un abrigo-estufa-cocina, el tercero.
— Escriturino y entrega de premios y obras de arte y trabajos industriales.
A LAS 5:30: Baile familiar.
A LAS 6: Terminación del programa con «La Marsellesa» por la banda.

Durante todo el día funcionará un bien surtido cuan atendido bufet a precios bastante bolsaviques o democráticos. La tarifa es a la vista del público.
Además, la redacción de nuestro paladin está estudiando la forma para poder lanzar una o dos ediciones de un boletín o suplemento a la calle, o mejor dicho al campo, «impreso» con todos los adelantos de la edad media, que se venderá a 5 centésimos el número suelto.

EN CASO DE MAL TIEMPO, SE REALIZARÁ CUANDO EL COMITÉ ORGANIZADOR LO ANUNCIE

Las protestas de "Justicia"

gia eléctrica; delante del armario, una silla de madera, baja y pesada, cejando pender largas correas de cuero e inexplicables objetos de hierro bruido.

En uno de los extremos de la habitación, cuatro hombres parecían aborridos en un extraño y misterioso trabajo, alrededor de unas cubas de agua. Cerca del armario, un hombre de cabello blancos, indiferente, esperaba tranquilamente.

El director de la prisión y dos o tres funcionarios acompañados por dos guardianes, entraron formando un grupo silencioso. Se hizo un instante de silencio tan profundo, que los latidos de mi corazón, parecían los pasos del Tiempo en un Infinito lleno de tinieblas. Durante este silencio se oyó un arrastrar de pies, luego una voz baja que murmuraba palabras candenciosas, monótonas. Apareció, entonces, entre dos guardianes, un negro alto, delgado, de mirada torpe y casi sonriente. Un pastor protestante, marchaba a su lado, leyendo en voz baja, la biblia.

Cuando el hombre nos vio, su rostro tomó un ligero tinte de palidez y murmuró estas palabras, los únicos que pronunciaron sus labios convulsos: «Mother! Mother! Mother! (Madre! Madre! Madre!)»

Es imposible!... murmuré y sentí que mi mano apretaba convulsivamente la del Doctor. Es imposible que se mate así a un hombre!... Y hay ahí magistrados?... Médicos?... Hombres que luchan contra el mal?... Y existe ésta horrible cámara, fría, con ese aspecto hipócrita de antesala de hospital!...

El hombre ya no se defendía; merced dejó caer en la silla, entregándose en manos de los guardianes que le ceñían las correas en los puños. De vez en cuando sus labios parecían repetir los versículos que el pastor leía.

Su rostro tomaba la expresión de un terror mudo y feroz. Esto no duró más que un instante, pero el horror de mi alma no es posible medirlo en fracciones de segundo.

No tuvo ni una contracción de los músculos del rostro, hasta que se le colocó sobre la cabeza una especie de cofia húmeda, y un anillo de hierro en el tobillo derecho. De inmediato los ojos y la parte superior del rostro, desaparecieron bajo una grotesca máscara de cuero.

No se veía más que su boca convulsionada murmurando palabras incomprensibles.

Durante unos segundos, me pareció que el corazón hubiera cesado de latir. El hombre horrible con su funebre máscara, estaba sentado frente a nosotros, ciego y mudo. Algo en él irradiaba amenazante hacia nosotros. Se hubiera dicho que de un instante a otro, fuera a pronunciar una sentencia terrible contra la «sambale silenciosa». Tanta inmundicia había en el momento que era sólemne y espantoso a la vez.

De pronto, el hombre de los cabellos blancos, tocó algo detrás del armario; se oyó de improviso, vino ento, un «frrr...»; algo así como el rozamiento de alas de una enorme mariposa prisionera.

El negro dió un salto titánico; por él pasó algo de atrocidad; pequeñas chispas azuladas rodearon su frente; las manos cerradas a tal punto, se encogieron tanto que los dedos se colocaron en las palmas, y la pobre boca convulsionada, tuvo un estremecimiento horrible, bestial y un soplo feroz, de bestia degollada!...

Los médicos le auscultaron el corazón. Otra nueva descarga fue precisa, el obstinado corazón, latía aún!... Después, deslizaron el cadáver de las correas que le sujetaban; un hombre, cargó sobre sus espaldas, este pingajo de criatura humana y la llevó a la sala anatómica contigua.

Allí, la ciencia, confiscó el cerebro por el cual había pasado la idea del homicidio.

«¿En qué pensais?» me preguntó el doctor Stella cuando el tren nos volvía, en la mañana fría y gris, a New York.

Mis ojos habíanse fijado tenazmente sobre la superficie del enorme riel, congelado en un solo tépamo blanco, como por una fascinación invencible.

Tardé en responder. Se puede definir el dolor y la vergüenza, pero las sensaciones espe-luznantes o de disgusto temen las palabras, y este homicidio legal, casi clandestino, sin el carácter imperioso de las ejecuciones públicas, que al menos, se excusan por la ilusión del ejemplo sanginario, se había posesionado de un pensamiento, como la más estéril, la más inútil obcecación que confirma la descendencia del hombre de animales inferiores.

«Pienso, respondi, que si la ley fuera una persona, iría de un lugar a otro del mundo, en peregrinajes, para escupirle en el rostro.»

Y caí nuevamente en mi atonía contemplativa. ...Hubiera jurado que el ruido del tren, repetía en voz baja y ronca, el gemido: Mother! Mother! Mother!...

LUIS LOCATELLI.

Si no hubiese otros motivos para aborrecer de la actual organización burguesa, la sola existencia de las cárceles bastaría para condenarla irremisiblemente.

Una sociedad que cobija el crimen y después lo castiga; que hace del asesinato una profesión; que legaliza el juego; que saca provecho de la prostitución y que afianza su existencia por las armas, no tiene derecho a condenar a los criminales que ella misma ha engendrado; no tiene derecho de cargar sobre los hombres de los que han delinquido, todo el oprobio y la vergüenza de que ella sólo es culpable!

Los burgueses pueden reducir ese problema a una simple cuestión penal, a una mera cuestión carcelaria; pueden discutir si es en esta o en otra forma que se ha de regenerar (?) el delincuente; pueden, sus periodistas, velar para que se cumpla estrictamente el régimen establecido y que la crueldad se disfraza bajo el manto hipócrita del reglamento. Pero nosotros, no. Nosotros involucramos este problema en todo el problema social, reclamamos íntegra la libertad de los presos y negamos a la sociedad, que no ha sabido prevenir su crimen, el derecho de castigarlos.

Pero esto no quiero decir que a nosotros no nos subleven también los hechos que últimamente se han revelado, con motivo de la visita efectuada a las cárceles por los miembros de la Alta Corte.

Nosotros hemos de unir siempre nuestra voz a la de los que protestan de los vejámenes y de los martirios, que se perpetran, en nombre de la justicia y del derecho, con los que por atávica herencia, por deficiente educación, o por la misma organización social, han caído en las garras del vicio y de la iniquidad.

Y mientras bregamos por romper los barrotes de todas las cárceles, no dejamos de aplaudir y reservamos la actitud de «Justicia» en este caso, ha sabido poner en evidencia, la crueldad mandada, de los que ni compasión tienen para los que puestos al margen de la sociedad, se hallan solos e indefensos, a merced de sus mismos verdugos.

LA ARGENTINA VISTA DESDE EL CERRO

leyendo mis crónicas anteriores, pensé, que no sería nada de extraño que algún compañero del otro lado del charco discrepara en detalles en los asuntos a que estas se refieren.

Pero pense también, que si alguno hubiera y contemplara desde algún recodo de este Cerro el campo revolucionario de allá, oxigenado por las purificadoras brisas marianas que aquí nos acarician, libres de la influencia pesada y aplastante de una atmósfera viciada, tal vez vislumbriaría la realidad tal cual estas crónicas la expresan.

Del análisis sereno sacamos las deducciones siguientes:

Que una lucha pasional de fracciones minúsculas — con o sin razón los unos o los otros, es lo que determinó que esos mismos compañeros descuidaran asuntos de orden regional o internacional.

Y que ese pleito que se ha venido sosteniendo en la región Argentina por la influencia «canaleónica» que, de tanto en tanto, hace su reaparición en el campo revolucionario, es anárquico que en lo sucesivo los compañeros sin pérdida de tiempo lo resuelvan en una forma «sintética» y «contundente». Los elementos «incoloros» son peores enemigos que el mismo «enemigo histórico»; de éstos nos defendemos, de los primeros sufrimos graves desviaciones que suelen ser de fatales consecuencias.

Perder el tiempo en atenderlos significa restar fuerzas a la acción revolucionaria. A la dictadura sistemática e inconsciente que ellos proponen, debemos responder de una vez por todas con la suprema razón de la acción directa y de esta manera limpiaremos y abreviaremos el camino que hemos de recorrer.

Felizmente las últimas noticias que recibimos de la Argentina, nos hacen entrever un renacimiento de la lucha revolucionaria.

Una de las buenas nos la hace conocer el Secretario de F. O. L. Bonaerense. En un manifiesto al proletariado adherido, termina diciendo: «Es necesario tener muy en cuenta esta situación de fuerza en que se desenvuelve nuestra propaganda, ya que lo principal en estos momentos es conquistar de nuevo la calle e imponer el derecho de reunión que sistemáticamente se nos niega. Comprenderá el proletariado adherido cuál es su deber en estos momentos?»

«Se dispondrá a volver por sus fueros, impidiendo se perpetúe un estado de cosas lamentable y vergonzoso?»

El Consejo local, consecuente con

Pero, quisieramos que los que redactan a «Justicia», que los que saben apiadarse de los presos de nuestro país, pensarán también en los reclutas de todos los países, en las inocentes víctimas de todas las injusticias.

Quisieramos que los que redactan a «Justicia», pensarán que si horrible es el sufrimiento de los condenados por delitos comunes, más horrible aún ha de ser el sufrimiento de los libertarios en Rusia, por el solo delito de propagar—de accionar, si ellos quieren—en pró de una sociedad más libre y más justa.

Quisieramos que los que escriben en «Justicia», reflexionaran que si horrendo es el crimen de la magistratura norteamericana, al condenar a los anarquistas Sacco y Vanzetti, por sus ideas libertarias, más horrendo aun es el crimen de los bolsheviks, que han ejecutado a una mujer y a nueve compañeros más, por el mismo delito.

Quisieramos que «Justicia», que se hace eco de las quejas de los presos del Uruguay, se hubiese hecho eco también de la protesta casi universal, en contra del gobierno de Lenin, por haber encarcelado, junto a la madre, al anarquista más pequeño del mundo: a un anarquista de pocos meses!...

«Justicia», si quiere hacer honor a su nombre, debe decir sin ambages, que en el país de su preferencia, se mata a Bieto por denuncia del comunista español Gracia, se impide la entrada a los anarquistas rusos deportados de norteamérica—como en una Argentina cualquiera—y que mientras se concede una amplia amnistía a los oficiales y soldados de Wrangel, Denikine y Kolchack, se exige a Rumania la cabeza de Mackno y se ejecutan los marineros de Cronstadt.

Y si «Justicia» no lo denuncia, si ella no protesta de tales atentados, quiere decir entonces que traiciona la causa de la libertad, que contradice los postulados que pretende defender, y que, todas sus publicaciones en favor de los presos del Uruguay, no constituyen más que una farsa incura y vergonzosa.

crónicas tristes de la región Argentina.

En la provincia de Buenos Aires el matonismo uniformado ensancha su campo de acción con los delitos vergonzosos y el atentado al sacrosanto derecho de libertad.

Ayer fué en Balcarce donde los oficiales y el comisario asaltaron en pleno día y en la plaza principal a un periodista de la oposición. Hoy son varias familias de obreros tranquilos y honestos que reciben, cuando menos lo esperaban, un ataque de una numerosa pandilla uniformada.

El hecho ocurrió en un barrio puramente obrero del partido de Avellaneda, donde, la policía entró a balazos en las viviendas obreras, sin que mediara ninguna causa que justificara el brutal atentado.

Del tiro resultaron muertos y heridos.

El barrio obrero de Villa Barceló se ha estremecido bajo las patas heridas de la horda, que pasó por allí sembrando la desolación y la muerte.

Sin embargo hermanos de la otra banda, convengamos en que no es posible que semejantes crímenes queden impunes, que tanto salvajismo arranque lágrimas y no despierte el odio contra un régimen que conspira a cada instante contra el proletariado, los oprimidos, sin que los nuevos espartacos surjan dispuestos a terminar con el hombre encadenado, con la barbarie moderna que estrangula los latidos de los cerebros.

Veamos ahora de la prensa rica una noticia que merece la atención severa porque ella nos dice que en la Patagonia, los «bandoleros del Sud» son nuestros hermanos los oprimidos que cansados de sufrir la tiranía ignominiosa de los detentadores de la riqueza social y los defensores de la crapula adinerada que asesina y esclaviza a los productores con las propias armas que posee la burguesía, están luchando por libertarse, desafiando la muerte, luchando frente a frente con el ejército pagado.

Un despacho fechado anoche a las 25, dice así:

San Julián (Santa Cruz), 17.—La situación de la campaña es sumamente crítica. Numerosas estancias del distrito Coyle fueron asaltadas el 9 del actual, robando provisiones y caballos; en algunas estancias llevaron prisioneros a los dueños y administradores.

El 11, un grupo de 250 huelguistas, asaltó e incendió las estancias de la sucesión Guillaume, a 14 leguas de Santa Cruz.

El 15, 400 huelguistas tomaron posesión del pueblo Paso Ibañez e incendiaron algunas estancias de los alrededores.

El 16, cortaron las líneas telegráficas entre Santa Cruz y Rio Chico. Los revoltosos cuentan con armamentos y camiones secuestrados de las estancias invadidas.

«El día 16 levantáronse en huelga 500 hombres de la estancia Viedma sin presentar pliego de condiciones alguno.»

«Los elementos huelguistas intensifican su propaganda subversiva.»

«Hoy declaráronse en huelga los obreros de las estancias Cañadón, Pardo, Teresita, Herminia y Rubia, sin presentar tampoco condiciones.»

«Los Bancos y el comercio se dirigen extensamente al Ministerio del Interior detallando los hechos.»

«La policía y el vecindario toman medidas, a fin de no ser sorprendidos si los revoltosos pretenden llegar a Puerto San Julián.»

El telegrama es bien elocuente. La «santa canalla» ha comprendido sus derechos y cansada ha roto las cadenas del servilismo prefiriendo batirse con el enemigo común. Hasta las tierras del sud ha llegado el grito de «antes que esclavo prefiero morir.»

Y ante esa primera guerrilla de la revolución social, el proletariado y los revolucionarios de las grandes ciudades y centros industriales, no debe permanecer tranquilo mientras en un extremo de la república nuestros hermanos esperan nuestra solidaridad, nuestra acción revolucionaria, el mutuo apoyo, base fundamental para el triunfo final de la gran batalla que hemos empeñado contra todos los tiranos de la tierra.

Los rebeldes de las estancias del sud nos enseñan la forma de iniciar la lucha: nos demuestran que el «frente único» sólo lo forman los que con las armas en la mano se ponen de frente a nuestros verdugos, que para la revolución sólo basta, conocer el ideal y aborrecer la injusticia.

F. DEL SANTO.

Sacco y Vanzetti, esperan su libertad de la acción del proletariado internacional.

El sábado, día 26, en Cuareim 1321, habrá un mitin de protesta. Es deber de todo obrero conciente concurrir a ese acto.

Transcribimos del diario comunista «Justicia» del 25 del actual. el siguiente suelto:

«La Batallas, que padece la enfermedad de la infancia comunista en lo que se refiere a parlamentarismo, y que tiene ideas un tanto confusas sobre la dictadura de proletariado, manifiesta que sino nos dispensa toda su confianza es en razón de que nosotros votamos en franca evolución hacia nuestro campo ideológico, hacia el marxismo. Ellos no son capaces de señalar los inconvenientes de la obia parlamentaria nuestra. Es más; ellos critican la ley y el parlamento como lo criticamos nosotros. Entonces ¿por qué no aprovechan la oportunidad para emplear la tribuna parlamentaria que se nos ofrece?»

Esto significa que los de «La Batalla» no han comprendido la verdadera acción del proletariado, y que aun tienen que despojarse de muchos prejuicios para servir conscientemente la causa del proletariado. No han observado, ellos que hablan de desconfianza, que nosotros seguimos la misma táctica que la Internacional Comunista y desde luego que el Partido Comunista Ruso que aceptando la acción parlamentaria de crítica condujo al pueblo a la revolución, y es que orienta así con clara inteligencia. Dejen la enfermedad de infancia y vengán a nuestras filas, para luchar claramente por la revolución, sin despreciar el arma parlamentaria, para cumplir la acción de combate contra el parlamento mismo. Además les recomendamos leer varias veces «El Radicalismo» del compañero Lenin. Les será muy útil en este asunto.

Los dos órganos... maximalistas de esta capital, están tejiendo, como se vé, un idilio.

El compromiso se hizo a raíz de la conmemoración del golpe de mano comunista en Rusia. Fue en la Plaza Independencia. Allí hablaron y se entendieron.

Pero, previamente, como todas las chicleas enamoradas, se pelearon con la familia. Los unos, los socialistas, repudiaron a «los cangrejos», se cambiaron el apelativo y se hicieron llamar «comunistas». Los otros, nos repudiaron a nosotros, a los «puros». Constitución bacilar, la de ellos, temieron infectarnos y se fueron. Ahora, los galenos, los llaman «impuros», por sus escrófulas; pero el viugo los apellida sencillamente «maximalistas».

A veces, cuando la temperatura aumenta, se manosean y se dicen la mar de cosas. Cosas sin sentido común, naturalmente, como todas las que dice esa clase de enamoradas.

Y también, de cuando en cuando, igualito que en todas las parejas jóvenes, alguna nubecilla obscurece e olímpico horizonte:

—No debes ir al Parlamento—amonestaba la más machona—«Cuando dejes la acción electoral podremos traernos con mayor confianza, confianza que no puede existir hoy, precisamente por ese motivo.»

—¡Tonta! tu temperamento linfático «la enfermedad de infancia comunista» y los últimos pujos de anarquismo, «en franca evolución hacia el marxismo» te hacen decir estas cosas—le contesta la amonestada, que parece tener más edad y más experiencia. Y luego agrega:

—Aun tienes muchos prejuicios, de los que es necesario despojarte. Lee, lee «El Radicalismo» del compañero Lenin y perderás todo escrupulo.

Luego, la nubecilla se va, el cielo se aclara, los dos órganos se unen en un amoroso abrazo; y, unidas, desde la azotea, le muestran su lengua sucia a los malditos «puros» que quieren deshacerles el matrimonio.

Así, entre caricias y pequeñas reyertas familiares, el idilio continúa. Pero, como se vé, se trata de un amor lesbico, y es lástima, porque como es sabido, con la unión de dos órganos... femeninos, no suele, no puede haber descendencia!...

BOYCOTT

El proletariado conciente no debe comprar ni leer el diario «El Día», por estar boycottado por la F. O. R. U.

Consumir productos de la «Cervecería Montevideana», es traicionar la causa del trabajo. La F. O. R. U. ha boycottado ambas empresas. Guerra a muerte a sus productos.

El Sindicato de O. Chauffeurs ha decretado el más riguroso boycott a las siguientes casas: Empresa de taxímetros «Saturno», Casa Taranco y Casa Crocker. Estos «oberos» capitalistas pretenden burlarse de los trabajadores. La solidaridad obrera debe ser un hecho y el boycott decretado por los camaradas Chauffeurs secundado eficazmente por todo el proletariado.

¡Boycott a los autos «Siturno», a la Casa Taranco y Crocker! ¡Boycott y boycott!

La Sociedad de Obreros Sombrereros en conflicto con la empresa de la fábrica «La Nacional», ha boycottado sus productos. Comprarlos es ser traidor a su propia causa.

Los obreros en huelga de la Cervecería Montevideana, han boycottado el «Café Lito», de la calle Agraciada esq. Santa Fé, por ser sus dueños aliados incondicionales de la Cervecería Montevideana. Ningún obrero debe pisar en él, pues hacerlo es ser carne y traidor a sus hermanos.

El Consejo Federal.

EN EL CAFE

EPILOGANDO

Silvio.—Es muy arriesgado a mi parecer—fundar las bases de una nueva organización social sobre un terreno tan resbaladizo como es el de la solidaridad sentida, consensada. Sé como franco, amigo, cuántos creen Vd. que son los trabajadores que tienen una noción exacta de lo que es la lucha de clases, el derecho a la vida, cuánto son los que aun sin tener una educación más o menos elevada son capaces de pensar?

Y vaya Vd. con semejante elemento, a resolver el problema de la vida de todo un mundo sobre la base de la igualdad y del libre acuerdo!

R.—Reconozco sinceridad que hay en las palabras que Vd. acaba de decir, y toda la amargura que ellas encierran. Es cierto, la herencia que nos deja esta salvaje sociedad burguesa no es muy halagadora. Es una constatación que nosotros hemos hecho desde hace muchos años. Somos muy pocos, somos una minoría, muy audaz en verdad, pero siempre minoría. Si no fuese así, el problema mismo de la Revolución no sería tan arduo.

Es debido a la ignorancia y a la inconsciencia de los demás que para ir a una sociedad libre, se necesita una Revolución violenta. Nosotros hoy somos no tanto los esclavos de la burguesía, cuanto de la inconsciencia, de la ignorancia y de los vicios de los demás.

Nosotros — dice Bakunin — somos siempre el producto de lo que son los hombres que nos rodean; si ellos son miserables, ignorantes y esclavos, mi existencia es determinada por su ignorancia, por su miseria, por su esclavitud. Yo, hombre inteligente e iluminado, por ejemplo, soy, si es el caso, estúpido por su estupididad; yo, valiente, soy esclavo por su esclavitud; yo, rico, temo delante de mi miseria; yo, privilegiado, padezco frente a su injusticia; yo que quiero ser libre, no puedo serlo porque los que me rodean no quieren ser libres; yo, no queriendo serlo, se vuelven en contra mía instrumento de opresión.

Si todos los proletarios fuesen conscientes, el cambio de régimen social sería una cuestión tan sencilla que se resolvería en unas cuantas asambleas.

S.—Es justo lo que Vd. dice; pero esta gran masa inconsciente no puede estar marcada como para vivir en una sociedad completamente libre. Podría representar un serio peligro para todos los demás.

R.—¿Qué quiere hacer, entonces, suprimirla?

S.—No, al contrario. ¿Qué vamos a suprimir? Si hay categorías de hombres que podrían ser incapaces de vivir en un sistema de vida libre...

R.—Nada más lógico que aplicarles la dictadura.

S.—Nada más lógico que haya una unidad que evite los inconvenientes que sa atravesó su inconsciencia y sus vicios causarían a los demás.

R.—Y esa entidad, esa dictadura, es gobierno — llamémoslo como quiera — tendrían la vez el poder de cambiar lo que hay para mañana, un rebano de inconscientes, ¿en hombres civilizados? ¿No se da cuenta que también en este caso se trataría de la dictadura del proletariado sobre el proletariado?

S.—Pero tampoco la Revolución haría este cambio milagroso y yo no sé como Vds. pueden persistir en la ilusión de ver una sociedad de hombres perfectos, razonables...

R.—No, amigo; Vds. comunistas están empujados en llamarnos soñadores, cuando no contrarevolucionarios y pequeños burgueses.

«La Revolución — dice Malatesta en su «Anarquía» — consiste en el abandono y la propiedad individual, no se crearán fuerzas que no existan; pero dejará libre el campo al desarrollo de todas las fuerzas, de todas las capacidades existentes — destruirá toda clase interesada en mantener las masas en el embrutecimiento y hará de manera que cada cual podrá accionar o influir según su capacidad y conforme a sus pasiones y a sus intereses».

«Es esta la única manera por la cual las masas pueden elevarse, por que es solamente con la libertad que uno se educa para ser libre; como es solamente trabajando que puede aprenderse a trabajar».

«Un gobierno, cuando no tuviese otros inconvenientes, siempre tendría aquel de acostumbrar los gobernados a la sujeción, con la tendencia de volverse siempre más oprimido y más necesario».

S.—En el caso nuestro se trata de volver a repetir, de aquel período de transición necesario para pasar del despotismo burgués a la libertad anárquica. La historia nos enseña que ninguna conquista revolucionaria ha sido alcanzada sin una

den en la misma dictadura cuyo resultado será siempre negativo. Destruyamos toda clase de gobierno y tendremos arrancado el mal desde las raíces.

Vickery.—Yo me he callado la boca, creyendo que de una vez se llegase a un acuerdo, pero veo que la esperanza de una masa de gente se mezclara a los que hacemos después de la revolución si no hay una dictadura proletaria?

R.—Fú también, amigo mío, te colocas en el número de aquellos que se oponen todo a la dictadura. Si tu me contes los que la Revolución ha triunfado, la burguesía estará acorralada, desahuciada, sin vientos, sin una orientación, será un poco difícil meditar en qué forma el mundo de gente se mezclara a los que acabamos de hacer las masas. Pero como representará un peligro mucho mayor en el estado de enemistad y de hostilidad en que se veía empujada por una acción directa, será interés de los proletarios redimidos de absorberla y devolverla a la vida activa.

V.—¿Si no saben hacer nada, qué se le va a encontrar en a esos zánganos? R.—Tu verás que cuando la sociedad los amonesta — habrá dado vuelta — ellos también, con tal que sea de veras que quien no trabaja no come! Y, además, las industrias han alcanzado un grado tal de perfección y algunos trabajos están tan simplificados y divididos, que cualquiera, de pués de un breve aprendizaje podrá ser útil a los demás.

V.—Y si se ve incorporados a los demás, con iguales derechos y atribuciones, se arman y organizan la contrarevolución?

R.—Podríamos estar acá un año discutiendo lo que Vds. siempre están pensando algún chinchito donde poder amarrar la dictadura y — cogar a los antidictadores. La burguesía no podrá fabricar armas y armarse sin que los otros se den cuenta, puesto que toda actividad tendría el control de los demás.

SANTA BARBARA.

Poco se había hecho, hasta ahora, aquí, por nuestros hermanos Sacco y Vanzetti, pero al fin parece que la agitación va a entrar en una faz decisiva. La F. O. R. A. Comunista por un lado, anuncia la realización de mítins de protesta en todo el país para el 27 del corriente, y por otro lado algunas organizaciones autónomas se han reunido para ver la mejor forma de encarar la agitación.

Se anuncia para dentro de poco tiempo la aparición de un libro del compañero Enrique Nido. Y este anuncio ha despertado mucho interés dado lo escaso de la bibliografía anarquista en esta región. Su título es «El pensamiento filosófico y el anarquismo».

Los más libres son los gauchos

Desde la cuna empezamos a amar las blusas azules, a acariciar a los rostros sudorosos y tostados o a jugar con las manos duras y encañecidas de nuestros padres.

Luego nos gustaba en los juegos, hacer la parte de obreros, ensuciarnos bien las manos, tener ampollas, sudar, vestir las blusas azules o los ponchitos flecados.

[Lindo sueño el de la infancia! Un jockey de maquinista y una blusa, era el orgullo de algunos; un chambergo requintado, un ponchito de arpillera y el palo de una escoba con una cuerda a los tientos, nos hacía que nos sintiéramos gauchos con pingo y todo.

El que jugaba a trabajar de albañil, hacia palacios con el material robado en cualquier obra; el «maquinista», descompone los relojes de su casa y el «gaucha» enlazaba las pobres vacas lecheras, las chivas y hasta los chanchos de los vecinos.

Esto con gran entusiasmo lo hacíamos día a día, sin aburrirnos, con alegría, con afición. Jugábamos a trabajar. Llegó un momento en que lo que juego era, tuvo que ser realidad.

Los viejos padres necesitaron de nuestra ayuda. Y el «salbavid» empezó por vez primera, a sentir el peso del trabajo, y la ampolla que ostentaba ayer con orgullo, hoy la maldecía, y la reprensión justa del padre se cambió por el insulto grosero y el grito despótico y autoritario del patron o el capataz.

El «maquinista» también sufrió decepciones grandes; sintió sus dedos crujir entre aquellos engranajes, y en sus carnes, las terribles quemaduras, en sus oídos el ruido ensordecedor de las máquinas enormes, y en su alma el doble peso de la monotonía y la negra esclavitud...

El «gaucha» montado ahora en fleite de carne y hueso es el más libre; cruza los llanos, cantando como un jilguero y sólo se apea en los pagos que más aprecia. Ama al sol, que siempre tuesta su cara; a las estrellas, a quien le canta los tristes, al viento que lo olfatea como un toro y al horizonte que le habla del misterio. También adora a la tierra que se levanta altanera como una china celosa o glotona que ha de empañarse de besos que le da el cielo... Y a su paso por los campos, acaricia los ombúes y los sauces, besa con labios resecos las cachimbas de agua fresca que encuentra por los caminos, huele la flor y escucha a los pajaritos...

Es libre, como el bagual en la tierra, como el condor en el aire.

JOSÉ M. FERREIRO.

Consumir Cerveza Montevideana. es traicionar la causa del trabajo.

¡BOYCOTT! ¡BOYCOTT!

Decreto por la F. O. R. U.

Vida Internacional

CRONICA DE LA ARGENTINA

(Nuestra correspondencia particular)

Nunca más cierto que aplicar al ambiente revolucionario de la Argentina aquello que dijera el poeta: «todo es según el color del cristal con que se mira».

Si se mira con los ojos del pesimista a «outrances» se desespera y se cree imposible salir mas del callejón sin salida a que nos ha llevado tanta inútil discusión y tanta guerra intestina. Si además de serlo, el pesimista, no tiene un carácter lo suficientemente fuerte para afrontar tanta lodo como hay que chapotear en este picaro mundo, pronto lechta todo a rodar y se suma al número de los escépticos en el porvenir de la humanidad. O si no como el pesimista revolucionario — permitasenos la paradoja — lo es generalmente en lo que respecta a la influencia de las ideas de libertad, solo se ve una solución, que la autoridad, la dictadura, el gobierno de los «elegidos».

Para desgracia nuestra, estos últimos abundan en este país como los hongos, y desde el profesor enamorado de las palabras «machas» y el literato pedante, hasta el obrero de criterio obtuso y cerrado, todos se creen mandados a dirigirnos, a gobernarnos, a imponernos normas.

A pesar de todo ello, nosotros que hemos experimentado en cabeza ajena, no nos resignamos a obedecer a poca cerrada, y hete aquí que somos policías, contrarevolucionarios, etc. y ya tenemos sin fin de ofrecimientos galantes para el día de la social: prisiones, fusilamientos, etc. Nosotros que no gastamos para mirar espejuelos de colores, observando el horizonte llegamos al convencimiento de que no hay lugar a desesperar en cuanto al porvenir revolucionario del país. Y entendáenos bien: nuestro optimismo no consiste en creer que la lucha revolucionaria es un juego de niños o un simple pasatiempo. Todo lo contrario. Pero creemos que no en vano la semilla libertaria ha sido sembrada muy honda y regada con la sangre de innumerables mártires.

Para todo gobierno o dictadura, la parte de la población que más progresa representa es aquella que más piensa, que más razona, que más estudia. Es más útil a un gobierno o al más ignorante de sus gobernados y el último donador que cien o todos los capaces de formular la más pequeña crítica en contra suya.

Lo estamos viendo en R. U. Una vez fracasado el experimento del comunismo autoritario, los dictadores, para mantenerse, recurran al castigo de estado y ahora vuelven al capitalismo burgués.

«Dice Lenin a los trabajadores — id a trabajar con capitales rusos o extranjeros que ganará a vuestra costa el 100 por 100. Pongos a la altura de ellos mismo, y entonces podremos aplicar nuestro programa y si éste fracasara mereceremos ser ahorcados. Y mientras dice esto, se las dan a los anarquistas, que seguramente constituyen la parte más elevada de la población y el factor primordial de la educación de ese pueblo, cuya fealdad pretenden asegurar los dictadores».

Para nosotros las raíces del mal resi-

Vemos entonces que después de los primeros momentos de confusismo, el horizonte se va aclarando y las posiciones se van delimitando netamente. El fracaso rotundo del comunismo autoritario y la confirmación de nuestras aseveraciones hacen que nuestras ideas se robustezan y vayan tomando cuerpo en el seno del proletariado.

En los sindicatos, que se van respondiendo rápidamente del reves ocasionado por la última huelga general, se discuten métodos de lucha. Frente a los partidarios de las «centrales», de la «disciplina férrea» y de toda la jerga marxista, se yerguen las minorías libertarias dispuestas a no ceder en sus propósitos de que las organizaciones obreras sean armas de lucha para la más amplia libertad y no simples oficinas dependientes de burocráticos estados más o menos proletarios. Y mientras los centralistas autoritarios, van evolucionando rápidamente hacia el reformismo, los anarco-sindicalistas van asentando el pie en tierra firme y conquistando conciencias.

Pasando del terreno sindical al político, vemos el creciente interés que hay en los compañeros en desarrollar una obra seria de propaganda anarquista, trabajando, al efecto, por una organización efectiva de las fuerzas. Hace un par de meses se ha constituido una Comisión Pro Congreso Regional que trabaja entusiasmadamente. La última reunión de las agrupaciones estuvo muy concurrida y se trató sobre la posibilidad de la participación de un delegado de los anarquistas de la región en el Congreso Internacional, que según las últimas noticias llegadas ha de celebrarse en Berlín a fines de Diciembre.

Una prueba del deseo general de realizar una obra seria y de responsabilidad, alejada del chismorreo de capillas y capillitas, es la aceptación que encuentra entre nosotros Trabajo y no exageramos al afirmar que dentro de poco tiempo, será tanto o más leído en Buenos Aires que en Montevideo, maxime ahora con la incorporación de los compañeros de «La Ruta».

De ahí que el Sindicalismo Industrial necesite el máximo desarrollo a fin de adaptar estos elementos y capacitarlos en la acción, es decir, comenzar desde ya el periodo revolucionario y post-revolucionario, a la vez crear la nueva sociedad dentro la vieja estructura social.

Veamos ahora el desenvolvimiento del Sindicato Industrial y su estructura orgánica, más o menos como podría ser adoptada en el Uruguay, de manera que no trastornara completamente la organización y valiéndose de los sindicatos existentes.

Como se sabe, por haberse generalizado en la revista «El Hombre» y en TRABAJO, los I. W. W. de Norte América han adoptado una división general en seis departamentos con la nomenclatura siguiente: Agricultura, Minas, Construcciones, Manufacturas, Transportes y Comunicaciones y Servicios Públicos. A nuestro juicio, esta división es deficiente: Primero, por no responder a un principio fundamental y segundo, porque ramas industriales de la alimentación como ser, la ganadería no tiene ubicación. Ello desde luego, no representa una omisión por olvido, sino por no existir en la región donde ha sido planeada, el desarrollo de esta parte industrial. Lo que prueba la necesidad de organizarse en cada región de

acuerdo a sus necesidades. En Chile han adoptado esa clasificación. De otros países no tenemos datos concretos al respecto.

El camarada Tato Lorenzo notando la deficiencia que hemos marcado, ha sugerido en artículos sucesivos, una clasificación más adecuada pero que a mi juicio no satisface completamente las necesidades del lugar. El principio sobre el cual se basa es lógico y quizá fuera éste, el más exacto si en estas regiones casi exclusivamente agro-pecuarias, hubiera un desarrollo más intenso de la industria en la campaña. Resumiendo, es lo siguiente:

A.—Alimentación. B.—Vestido. C.—Transporte. D.—Construcción. E.—Servicios Públicos. F.—Sub-suelo.

Esta fórmula «contempla» las necesidades elementales del hombre. Son vitales al desarrollo humano y casi podría considerarse concretado lo más esencial a la vida. La constitución sindical de estos grupos orgánicos, una en una misma línea a los obreros del campo y a los de la ciudad, los agrupa en un mismo orden en una de las ramas determinadas. Ejemplo, la alimentación abarcaría desde el obrero campesino, sembrador o recolector de cereales, hasta el expendedor, pasando por toda la escala intermedia.

(Continuar)

HACIA EL SINDICALISMO INDUSTRIAL

Por JOSÉ A. GRISOLÁ

Hemos demostrado, sintéticamente, cómo los organismos Industriales, según los métodos y principios son abiertamente contrarios a la centralización. Procuraremos ahora, hacerlo según su organización. Esta demostración sería innecesaria, pues una institución cuya función no respondiera a los principios y objetos para lo que fué creada, evidenciaría un defecto capital; demostraría inconsecuencia práctica; originada quizá por ser un organismo nuevo y cuya perfección depende del uso y desarrollo de su funcionamiento.

En principio el Industrialismo es una necesidad científica; prácticamente, depende de la capacidad e interpretación obrera. Cuanto más se preocupen los trabajadores de sus organismos de lucha, tanto más perfectos y eficientes serán éstos. Todo estriba pues en el deseo inteligente que pongamos por construir una verdadera institución revolucionaria y libre. Queremos significar con lo anterior, que el Industrialismo no es una organización cerrada a la evolución y menos aún una fórmula acabada. Está, como podríamos decir, en gestación. Responde a una exigencia de la

época y debe contemplar el desenvolvimiento industrial de las distintas regiones donde se instaure, el medio en que ha de actuar y las necesidades de los trabajadores. Tiene un propósito fundamental: la unión de los productores del mundo, hermanados en el principio de que «la ofensa hecha a uno es la ofensa hecha a todos», para la defensa actual de los trabajadores, y suplantar la presente sociedad capitalista por una libre sociedad de productores libres, por medio de la exclusiva «acción directa» que estos ejerzan. De acuerdo con estas declaraciones y principios cada una de las regiones del mundo podrá darse la forma institucional que más se acerque a llenar las propias necesidades. La adopción universal de un único sistema deberá ser el fruto de los elementos, ideas y prácticas que aporten cada una de las regiones. Por ello creemos de suma utilidad, por lo pronto, la realización del Congreso Sud-Americano propuesto por los Trabajadores Industriales del Mundo de Chile. Daría margen a un estudio detallado de la forma adoptada por los distintos países de Sud-América que podría concretar en la mejor forma de organización Industrial.

Como se ve en lo que dejamos dicho, respecto a organización, primer criterio eminente de libre ac-

ción, en el cual, no cabe la pretensión centralista. Ni siquiera hay quien pueda decir que los I. W. W. impongan su nomenclatura en la división por funciones realizado por ellos. Y no puede exigirse tal cosa por cuanto se persigue que cada región, como cada obrero componente de esta institución, busque y realice el medio mejor para su lucha, de acuerdo a las exigencias del desarrollo a que hayan llegado sus enemigos.

Donde se exige, no centralismo, pero si una perfecta y común aspiración, es en los métodos, en los principios, en los objetos. Pero, hay que tener en cuenta que el Industrialismo es una institución revolucionaria, eminentemente revolucionaria y como tal definida en su acción. ¿Qué los trabajadores revisten todos los matices y prejuicios de clase, respondiendo a sugerencias de partidos y a la ignorancia reinante? Precisamente eso, es la característica de la actual sociedad, y una amalgama de estos elementos tan diversos y diametralmente opuestos entre sí, por sus tendencias, aspiraciones e ideas, podrá ser todo lo que se quiera, menos un conjunto capaz de realizar una acción definida contra el régimen actual. Muchos trabajadores, lo serán porque trabajan, pero por sus hechos e ideas son perfectos burgueses, incapaces para una acción efi-

Movimiento Sindical

Del próximo Congreso Extraordinario de la F. O. R. U.

Necesidad de realizarlo cuanto antes

Nos habíamos propuesto estudiar en este número el artículo de la Orquesta del Día del Primer Congreso Extraordinario en que se plantea el problema de la organización del proletariado rural, pero en virtud de los esfuerzos desesperados, aunque inútiles, que realizan los enemigos de la F. O. R. U., para impedir en cualquier forma la realización de la magna asamblea proletaria, hemos resuelto abrir un breve paréntesis y tratar de inmediato la urgente necesidad de apresurar sin dilación los trabajos que nos conduzcan al objeto deseado, esto es, a la celebración inmediata del Congreso con el concurso de todas las entidades adheridas y de aquellas que, sin ser necesarias, quieran contribuir con su cooperación a la dilucidación de los problemas que en él han de plantearse, para que el proletariado organizado de la región les de la solución que juzgue más en concordancia con sus intereses.

Creemos, en primer lugar, que nada puede justificar en adelante la pereza de algunas entidades adheridas al abocarse al estudio de la orden del día que ha sido sometida a la consideración del proletariado. No es posible continuar postergando las asambleas, sino que, por el contrario, deben realizarse tantas y tan necesarias, en un plazo perentorio, a fin de que la posteración indefinida del Congreso no dé armas a los enemigos de la organización obrera para sembrar aun más el confusio-nismo que han llevado a su seno, sirviendo con esto, tal vez con contentamiento, los intereses de nuestros enemigos (los explotadores, bajo el disfraz de un revolucionarismo de pega, que no ha de hacer perder el sueño a los beneficiarios burgueses, que sonríen regocijados al ver que entre los mismos trabajadores existen seres despreciables, que no solo emplean sus mismas armas, la mentira y la calumnia para atacar los que no piensan como ellos, sino que se identifican por completo con la burguesía al poner en práctica el precepto máxime, que aconseja d'ir dir para poder mandar.

Esta otra función es la que hasta ahora vienen realizando individuos irresponsables que al margen de la organización pretenden someter a esta a su oscura tiranía, entendiéndola una lucida faja, de apellidos que no lo

gran disimular a pesar de todas las mañas puestas en juego.

Subvertir los verdaderos valores libertarios que informan el espíritu de la F. O. R. U., introducir en su seno el virus ponz hoso del autoritarismo, oculto por el disfraz de la «dictadura proletaria», preparar de ese modo el advenimiento de nuevos amos que conviertan al proletariado en el rebaño manso que ha de obedecer a la voz de los malos pastores, hacer pedazos, si ello les fuera posible, las fuerzas revolucionarias de la clase trabajadora que se resiste a aceptar ninguna clase de tiranía a todo eso le llaman estos simuladores abogar por la unidad proletaria.

Por fortuna los proletarios de verdad, no prestan ninguna atención a todas estas prácticas malsanas que tratan de envenenar las conciencias. Pero mostrarse indiferentes tan solo a las deshonestas sollicitaciones de estos satimbanquis del revolucionarismo no es bastante. Hay que cortar por lo sano. Es necesario demostrar a esos maquiaveles de cartón, que desde la sombra mueren a unos cuantos muñecos, que a nadie convencen sus sinrazones, y que si aun hoy a su lado trabajadores buenos que no llevan en sus corazones acumulado el veneno, que corroe el de sus malos consejeros, pronto ha de caer de sus ojos la venda que no les deja ver las avasas intenciones de aquellos que se sirven de sus personas como instrumentos, y entonces expiarán aunque tarde el crimen que hoy están cometiendo a sabiendas. Los trabajadores, pues, en hoy más que nunca el deber de preocuparse de inmediato y seriamente de sus propios asuntos. Definir su actitud frente al problema que les plantea la lucha entablada contra sus enemigos seculares. Los que no se contentan y someten a su despótica autoridad, y una vez decidida, reunir las fuerzas organizadas en el seno del Congreso Extraordinario de la F. O. R. U., para a la vez, a una inteligencia lo más amplia posible y sellar en un pacto de solidaridad la unión de todos los explotados de la región en lucha abierta con sus enemigos irreducibles, el capital que los explota y es odiado que los traza, y todos aquellos que conscientemente o inconscientemente sirven sus planes de protervión.

madera, se han preocupado de unificar sus fuerzas desgarradas hasta el presente formando un solo organismo de oposición a los explotadores, abocándose al estudio de los principios sobre los cuales descansa la organización de los sindicatos únicos por industria, es de esperar que cuanto antes lleguen a cristalizar en un hecho real y tangible, este anhelo de unión de los trabajadores en madera.

Federación Obrera en Carnes

(Adherida a la F. O. R. U.)

Hoy, sábado 26 de Noviembre, a las 20 y 30, asamblea general del gremio en su local social, República Argentina y Chile (Villa del Cerro).

El miércoles 30 asamblea general a la hora indicada y en el mismo local.

Se tratarán asuntos de importancia por lo que se encarece la asistencia de todos los asociados.

El Consejo Federal.

S. de Oficios Varios de Tacuarembó

(Adherida a la F. O. R. U.)

Por nota enviada a la Secretaría de la F. O. R. U. este sindicato hace saber la resolución tomada por asamblea, designando delegado ante el Congreso Extraordinario a realizarse.

Como la persona designada no se encuentra en condiciones de desempeñar el cargo, el Consejo Federal enviará nota a dicha entidad para que designe otro en su reemplazo, a pesar de que en dicha nota se le facultaba para nombrar otro delegado y para ello se le ha remitido por el Sindicato, una credencial en blanco.

Centro Oficios Varios de Colonia

(Adherida a la F. O. R. U.)

Por nota enviada a la Secretaría Regional, se comunica el nombramiento del delegado por el Centro Oficios Varios de Colonia ante el Congreso Extraordinario de la F. O. R. U.

Por acuerdo de la asamblea, se designó al compañero Víctor Mattei del Sindicato de Obreros Albañiles de Montevideo.

Sindicato de O. Chauffeurs

(Adherida a la F. O. R. U.)

La reacción burguesa continúa ensañándose contra los bravos camaradas de este Sindicato.

Se pretende con ello matar el espíritu rebelde que los anima. Se intenta destruir su organización sindical porque ella representa el mayor peligro para los explotadores del suoc ajeno. Las fuerzas negativas del capitalismo imperante quieren imponer su despótica voluntad al mundo del trabajo. Los obreros, según el concepto burgués, no son libres que como tales tienen derechas que ejercitar, sino bestias de carga que deben soportar en silencio, el fardo opresivo de la explotación y de la tiranía. No son hombres, sino esclavos y ya se sabe que estos, según el criterio estrecho de los amos, son cosas a lo sumo que representan un valor por el servicio que pueden prestar.

Pero este concepto que denigra a la especie humana no puede ser compartido ni aceptado por la clase trabajadora que ha empezado a comprender su verdadero valor. Los obreros chauffeurs y con ellos el resto del proletariado así lo ha comprendido, y en un sentimiento unánime de activa protesta ha reafirmado una vez más su firme voluntad de conquistar los derechos que se les desconocen.

Los obreros chauffeurs en particular por intermedio de sus magnas asambleas hechas de entusiasmo, han resuelto no ceder un palmo en la lucha entablada contra la soberbia de sus enemigos, los capitalistas. A la provocación torpe y coza de los malvados que amparándose cobardemente en la sombra criminal de la ley pretenden deparar todas las coletas de sus esbirros a los valientes compañeros, ellos han contestado serenamente, sin precipitaciones, pero sin ceder, intensificando su acción en contra de sus naturales enemigos.

Las instituciones del estado desde las instituciones policia hasta la magistratura que son otros tantos, instrumentos de extorsión y de tiranía en manos de los capitalistas, han respondido con una docilidad lacayuna a la voz de los amos del oro que son los que pagan a sus representantes con el dinero robado a los trabajadores.

No han hecho otra cosa que ser consecuentes con la misión que les está encomendada y no nos quejamos por ello, pero así como ellos se usan para la defensa de sus bastados intereses, para la defensa de sus trabajadores, hemos de unirnos para defender nuestros legítimos derechos.

Con los chauffeurs y contra sus enemigos, que son los nuestros, han de emplearse las mejores energías de los que sufrimos el yugo infamante del capitalismo, y no nos resignamos a soportar en silencio las injusticias que con nosotros se comenten a diario.

S. de O. Enfermeros y Anexos

(Adherida a la F. O. R. U.)

Las autoridades de la Asistencia Pública se han propuesto defraudar por todos los medios, hasta los más bajos, los justos anhelos de nuestros hermanos los Obreros Enfermeros.

En defensa de su salud amenazada estos compañeros vienen reclamando el descanso semanal, que no se les niega ni a los animales inferiores y la reducción de las jornadas de labor por ser éstas, excesivas en extremo.

Pero ni los argumentos de orden científico, ni las razones de humanidad, han logrado conmover el duro corazón de los despotas, que viven disfrutando de posiciones cómodas, ubicados en los altos puestos administrativos de la Asistencia Pública, a quienes no les preocupa ni la suerte de los enfermos, ni mucho menos la salud de los que tienen que vejar por ellos desempeñando las más humildes tareas para aliviar siquiera, la triste situación de los desgraciados.

Será preciso que todos los trabajadores se tomen un vivo interés por sus compañeros y estén prontos para pre-tales su ayuda eficaz, hasta conseguir abtuir la soberbia de los «señores» de la Asistencia Pública.

Nuestros compañeros los obreros enfermeros tendrán que conquistar por la fuerza lo que no se les concede por derecho. Estamos listos para ayudarnos cuando las circunstancias lo exijan, camaradas

Sindicato Unico Metalúrgico

(Adherido a la F. O. R. U.)

Mitin pro libertad de Sacco y Vanzetti

Auspiciado por este Sindicato se realizó el sábado 19 en la plaza Independencia un mitin de protesta contra la inicua condena

TEATRO ARTIGAS

ANDES EQ. COLONIA

Lunes 28 de Noviembre de 1921

Gran Velada organizada a beneficio del Comité pro Pringos del Sindicato Obreros Chauffeurs.

PROGRAMA

Primera parte.—1.º Hijos del Pueblo por la Orquesta.—2.º Apertura del acto, por un compañero.—3.º Luis Maurini hará oír buenas canciones italo-criolla.—4.º Quintans, original excéntrico musical.

Segunda parte.—1.º La Internacional, por la Orquesta.—2.º Hará uso de la palabra un delegado del Sindicato de Obreros Chauffeurs de la Argentina.—Se pondrá en escena la hermosa obra en tres actos, de A. Berrutti, titulada: «Madre Tierra».

ADMINISTRATIVAS

Pazos.—B. A. Contestadas sus dos últimas. Recibido giro por \$ 14, oro.

Hipólito Charquero.—Minas. Recibimos giro por \$ 10. Compañero Gómez hallase ausente de ésta. La expedición del periódico se hace todos los viernes, a la noche.

Nuevo cobrador

El compañero Raúl Tealdi que había sido nombrado cobrador de TRABAJO y no pudiendo hacer la cobranza, queda provisorio el compañero Juan Arlone para cobrar. Los compañeros deben dejar el importe en sus domicilios.

No olviden los compañeros que la lista de los jornales está abierta, el déficit pesa; el imprentero quiere dinero.

BOYCOTT

A la Asociación Española de Socorros Mutuos

El Sindicato Obreros Chauffeurs de Montevideo hace presente al gremio y al público en general que ha resuelto boicotear a la ASOCIACION ESPAÑOLA 1.ª DE SOCORROS MUTUOS

Todos los obreros conscientes deberán secundar este boycott para demostrar al directorio de esta Sociedad lo que significa ponerse frente a un Sindicato.

¡Viva la Solidaridad!

Trabajadores:

No dejéis de concurrir al pic nic que se realizará mañana en el Prado a beneficio de este semanario.

Puntos de venta de "Trabajo"

Los camaradas que quieran adquirir nuestro periódico, podrán hacerlo en los siguientes sitios:

- Kiosco Uruguay y Andes.
- Kiosco frente de la estación Goes.
- Kiosco 18 de Julio y Sierra.
- Salón «Sierra»: en Sierra y Miguelete.
- Salón «Nickel»: en Yaguaron y Galicia.
- Kiosco 18 de Julio y Médanos.
- Kiosco Uruguay y Rondeau.
- Kiosco Sarandí y Juan Carlos Gómez.
- Kiosco Plaza Independencia y Juncal.
- Kiosco P. Independencia frente a la Girada.
- Kiosco Plaza Libertad.
- Salón Colón 25 de Agosto.
- Salón Soriano entre Andes y Florida.
- Salón Papicito Plaza Independencia.
- Salón Fonseca Plaza Independencia.
- Kiosco Yacaré entre 25 de Agosto y Piedras.

impuesta por la justicia yanqui a los compañeros Sacco y Vanzetti, miembros de los I. W. W.

Los compañeros Real y Salaberrí habieron en nombre del Sindicato Metalúrgico del que forman parte, exhortando a los trabajadores a redoblar los esfuerzos tendientes a liberar a nuestros compañeros, demostrando de paso la odiosa parcialidad de los jueces que inspiran sus fallos en el criterio de clase que anima todos sus actos.

Habieron también los compañeros Minotti y Grisolia en nombre de la A. A. I. y las camaradas Brossard y Angel González por la Juventud Comunista.

En nombre de la F. O. R. U. habló el compañero Celestino González, cerrando el acto el compañero Fermín Sarmiento.

Todos los oradores condenaron la torpe actitud de los mal llamados administradores de la justicia, y aconsejaron a los trabajadores a imitar el ejemplo de los compañeros del Sindicato Unico Metalúrgico que han declarado el boycott a los barcos que navegan con bandera norteamericana, negándose a efectuar en ellos ninguna clase de trabajos.

Para que la protesta tenga eficacia es necesario herir en lo más vivo al capitalismo yanqui, empujando a asesinar a nuestros compañeros. El punto más sensible de aquel es el bolsillo. Mermemos sus ganancias estrechamos cuanto nos sea posible el círculo de hierro del boycott a los productos yanqui, y esa será la mejor arma que podamos esgrimir contra los enemigos de Sacco y Vanzetti que son los nuestros.

Sad. O. de la Limpieza Pública

(Adherida a la F. O. R. U.)

CONFERENCIA

En el amplio local de los Obreros Municipales se celebró el Martes 22 de Noviembre una conferencia pública sobre el importante tema «La organización obrera» en el que varios compañeros demostraron a los trabajadores la eficacia de la organización sindical como arma de emancipación de la clase trabajadora.

El Secretario de la F. O. R. U. camarada Celestino González, hizo una amplia exposición de los principios, medios de lucha y finalidad que persigue la clase trabajadora por medio de su organización sindical. Hizo un vibrante llamado a la conciencia de todos los trabajadores para que formen en las filas de sus sindicatos, para poder abtuir el poder capitalista y reintegrar a los trabajadores el patrimonio común que es la riqueza social acumulada por la labor de los productores. Al finalizar exhortó a los trabajadores a solidarizarse con todas las víctimas de este sistema inicuo.

Agrupación A. Armonía

Esta agrupación adherida a la A. A. I. pone en conocimiento de todas las entidades anarquistas, centros culturales, bibliotecas, etc., como así mismo, a todos aquellos sindicatos obreros que estén de acuerdo con la obra educacional de los anarquistas, que ha resuelto, teniendo en cuenta la obra cultural que es el ser del pueblo desahucio la prensa libertaria—organizar una subscripción a beneficio del periódico anarquista «Solid y R. S.» por encontrarnos de perfecto acuerdo con los principios que éste sustenta.

Compañeros: cumplid todos con vuestro deber!

Agrupación «Brazo y Cerebro»

(Adherida a la A. A. I.)

Esta agrupación pone a disposición de todos los trabajadores, deseosos de estudiar los problemas sociales, los libros y los periódicos de su biblioteca.

Al mismo tiempo solicita a los que tengan todavía en su poder libros o periódicos, que han llevado para leer, tengan a bien devolverlos en Galicia 1260.

Avisa también a las camaradas, que ha puesto en circulación una lista a beneficio del semanario anarquista «La Tercera», del Salto, que pasa por una situación difícil, y solicita a los compañeros que quieran subscribirse con alguna cantidad.

Ocupar o solicitar para el servicio AUTOS SATURNO es declararse enemigo de la organización.

¡BOYCOTT! ¡SOLIDARIDAD!

Agrupación «Verbum»

Se cita a los componentes de la agrupación «Verbum», para la reunión que se efectuará el martes 29 del corriente a las 20 y 1/2 en Cuareim 1321, para tratar y discutir la mejor forma en que podemos hacer práctico el fin que nos hemos propuesto.

Quedan citados, a más de los compañeros que forman parte de la agrupación: Pardo, Pampin, Grisolia y Tato Lorenzo.

EL SECRETARIO.

Boycott a EL DIA, Cervecería Montevideana y sombreros marca «Castor» y «Natria»

Adhesión al grupo editor de TRABAJO

Si Ud., camarado, desea formar parte de la Agrupación Editora, puede firmar el cupón adjunto, remitiendo al mismo tiempo la cuota de \$ 0.50, que es la fijada como cotización mensual aparte de la suscripción. También puede enviarnos su dirección para inscribirlo como suscriptor o paquetero.

«TRABAJO», hará una obra de renovación, defendiendo los principios del sindicalismo libertario y combatiendo todas las desviaciones e infiltraciones que amenazan al proletariado.

EL COMITÉ PROVISORIO.

CUPON DE ADHESION

Camaradas del Semanario «TRABAJO»: Sirvanse anotarme como adherente a esa Agrupación Editora. Con dicho objeto, adjunto \$ 0.50; o como suscriptor: \$ 0.20, correspondiente a la primera cuota mensual.

Nombre..... Localidad.....

Calle.....

CONGRESO OBRERO REGIONAL

Tenemos a la par la celebración del Congreso Obrero Regional, en el cual, creemos que se implantarán los bases de la nueva organización sindical, bases que, a no dudarlo, han de contemplar los verdaderos intereses del proletariado de la región.

La mayoría de los gremios adheridos a la F. O. R. U., y especialmente aquellos de mayor fuerza—no solamente numérica, sino también consistente,—se inclinan por el sistema del sindicato por industria o función, estando dispuestos a adoptar la forma de organización de hombre por el hombre, de los I. W. W. (Trabajadores Industriales del mundo) por entender que esta es una organización realmente revolucionaria, eminentemente libertaria, en cuanto a sus principios y finalidad; y por lo que a la forma de organización respecta, podemos afirmar sin temor a equivocarnos, que es, en cuanto a organismo sindical, de lo más práctico y científico que hasta el momento se ha conocido.

Si, vemos con satisfacción, que una parte del proletariado organizado se ha abocado, con seriedad, al estudio de cuál será la mejor forma de organizarse sindicalmente para combatir la esclavitud económica, la explotación del hombre por el hombre, para llegar a la tan anhelada liberación de la humanidad, a la realización de una sociedad más justa, más humana, si esos obreros, decimos, se prestan para darse una forma de organización que los capacite, que los haga aptos, para, una vez libertados de la tutela capitalista-estatal, ser ellos mismos, sin necesidad de directores, quienes organicen la producción y el consumo; en una palabra: sean dueños de sus destinos; constatamos, con gran pesar, que otra parte de ese mismo proletariado está haciendo una obra divisionista, tal como aconsejar a los gremios a que no concuerdan a Congreso, y son estos mismos elementos divisionistas, los que, por una troma del destino, se sitúan «unificadores» y han constituido un llamado «comité unificador», el cual, en lugar de unificar, lo que hace es acentuar más la división existente entre la clase obrera de esta región.

Por nuestra parte, lamentamos que estos hechos se produzcan, aunque no nos toman de sorpresa, por cuanto ya sabemos como las gustan estos elementos «unificadores», los cuales, sea dicho de paso, son una copia exacta de los unificadores de la vecina orilla, y al parecer, inspirados en los mismos móviles. Pero, creemos que el proletariado consciente de esta región, sabrá darnos su merecido, por tratarse de elementos perniciosos para la organización.

Así lo esperamos.

JUAN CARLOS TRUJILLO.

S. U. de la A.

Efectuase el lunes último la anunciada asamblea de este sindicato, de la cual hacemos este pequeño resumen.

Prevía lectura del acta última (porque la penúltima ya van dos veces que no aparece) se pasa a tratar el apoyo a los hambrientos de la región del Volga.

Obtiene mayoría la siguiente moción: «Donar \$ 50 del dinero del S. U. de la A., poner en circulación listas de suscripción, y, finalmente, que las comisiones técnicas lamen por separado a sus respectivas ramas. Para tratar la mejor forma de ayudar a los Obreros Rusos». En cuanto a la manera de mandar el dinero, se presentaron tres mociones: la 1.ª para que fuera por intermedio de los sindicatos, obtuvo 8 votos; la 2.ª que disponía mandarlos por intermedio del P. Comunista, obtuvo dos votos; y por último, trunfa la que facultaba a la J. Central, para que lo mande como lo cree más conveniente, con 28 votos.

Como se ve, son más los que piensan con la cabeza de la junta que con la propia.

Se resuelve, por mayoría, pagar las cotizaciones que se acumulan al C. P. P. de la F. O. R. U. y seguir cotizando \$ 4 por mes.

El tesoro presenta renuncia de su cargo. Al proponer un compañero a Ravaglio, éste declara que no puede aceptar porque es carnero; dice que compra y segura comprando «El Día» y por lo

tanto no puede ser resuelto. Y menos afortunado, algunos nosotros.

El artículo «Mina» se hace cargo de la oferta hasta el 31 de Diciembre.

Al leerse, a nota del S. U. de la A., de Diarion, en la cual piden a la asamblea que se pronuncie en la mejor forma de no reconocer el boycott a «El Día», se arma un alboroto. Sale Petri a la palestra para defender al periódico de Pedroas Blancas. Otros gritan: «¡Viva el Petri!»

A esta altura del debate como es difícil contestarse, se resuelve pasar esta nota para la próxima asamblea.

Se trata el asunto de la casa Zito, de la cual fue expulsado el compañero Arlone por haber hecho cumplir sus bases del sindicato.

Petri, por no perder la costumbre, defiende al burgués y a los menajeros de la casa.

¿Qué se puede esperar de los que en plena asamblea se burlan de la organización y sostienen que leerán siempre los diarios boycottados?

Se levanta la sección a la 1, después de recordar a los obreros Saístes que el 25 de Noviembre lo se debe trabajar por ser aniversario de la fundación de la S. de R. O. S.

UNO DE LA BARRA.

Resoluciones de los gremios

Sindicato Unico Gastronómico

(Adherida a la F. O. R. U.)

El martes 29 de Noviembre a las 21, en su local social, Cuareim 1321, realiza asamblea penaria esta importante entidad proletaria.

Debido no tratarse asuntos de suma trascendencia se recomienda puntual asistencia a todos sus componentes.

EL COMITÉ CENTRAL.

Se invita a los delegados de los comités de casas a concurrir a la asamblea que tendrá lugar el miércoles 30 de noviembre, a la hora 22, en nuestro local social Cuareim 1321, para tratar el siguiente orden del día.

1.º ¿Cuáles son las funciones que deben cumplir los delegados para bien del gremio?

2.º Pasar a nombrar nuevos delegados sino concuerdan a este llamado los nombrados, para bien de nuestra organización.

Compañeros: Es tiempo ya de que vosotros os des cuenta de que vivimos en una sociedad corrupta y de trabajadores oprimidos, siendo de imprescindible necesidad el regenerarla. Debemos llevar nuestras ideas a la práctica, y por eso, sabemos que no han de ser las leyes las que transformen la sociedad, y que no es el parlamento el que ha de hacer la revolución; sino que ha de ser la acción consciente de los trabajadores que ha de lanzarla y la que tomará posesión de todos los valores intelectuales y morales y materiales, es imprescindible acordarnos cuanto antes la capacidad que no es de suma necesidad.

Si la ofensa hecha a uno es la ofensa hecha a todos, es un deber de todos velar por nuestra defensa en el seno de nuestro sindicato.

Por el Comité del Consejo de Casas.

El Secretario.

Sociedad O. en Madera

(Adherida a la F. O. R. U.)

El sábado 3 de Diciembre a la hora 20 y 30 en el local del Sindicato Unico Gastronómico, Cuareim 1321, celebran asamblea plenaria los componentes de esta entidad proletaria.

Habrá que quedar, en discusión la orden del día de la asamblea anterior, por lo avanzado de la hora, la próxima asamblea continuará estudiando los diferentes puntos que se encuentran en debate.

Dada la importancia de éstos es de esperarse que los obreros en madera concurrirán como un solo hombre, al llamado de sus compañeros.

Ya que los diferentes gremios que integran la industria de la elaboración de la